

Resumen semanal de Indicadores Económicos de México.

Agencia NotiLeón. 04/08/14

El día de hoy se publica el Informe del Vocero de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y en él se presenta el Resumen semanal de Indicadores Económicos de México correspondiente al periodo del 29 de julio al 4 de agosto.

Actividad económica

Actividad económica estatal (crecieron 24 estados en el primer trimestre, destacó Aguascalientes). Durante enero-marzo de 2014, el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAEE) –que da un panorama sobre la evolución económica de las entidades federativas del país en el corto plazo–, creció en 24 de las 32 entidades federativas que conforman la República Mexicana, luego de elevarse en 17 estados en el trimestre anterior y en 22 en el mismo trimestre de 2013, destacando con el mayor crecimiento en el periodo de análisis Aguascalientes (+9.8% real anual), Zacatecas (+8.8%), Colima (+6.3%), Michoacán (+6.3%), y Baja California Sur (+6.2%); mientras que las entidades que reportaron las más altas contracciones en el primer trimestre del año fueron Morelos (-1.6%), Baja California (-1.6%), Sinaloa (-1.6%), Campeche (-1.1%) y Veracruz (-0.7%). Cabe señalar que Tlaxcala no reportó variación real anual en el trimestre que se reporta.

Actividad del sector de la construcción (reportó resultados débiles en el quinto mes del año). En mayo de 2014, el valor real de la producción y el personal ocupado en la industria de la construcción reportaron variaciones de -0.35% y -0.56%, en ese orden, respecto al mes anterior (con cifras desestacionalizadas); mientras que las remuneraciones medias reales pagadas en esta industria lo hicieron en -0.08% en el lapso referido.

Con cifras originales, el valor real de la producción, el personal ocupado y las remuneraciones medias reales pagadas en el sector de la construcción observaron variaciones anuales de -2.9%, -3.8% y -0.5%, respectivamente, en el quinto mes del año, tasas que aunque negativas fueron menores a las del mes previo.

Producción minerometalúrgica (creció 0.71% real mensual). La actividad minerometalúrgica (extracción, beneficio, fundición y afinación de minerales metálicos y no metálicos) creció 0.71% en términos reales en mayo de 2014 respecto al mes inmediato anterior, con cifras desestacionalizadas.

Con cifras originales, la actividad minerometalúrgica reportó una variación real anual de -3.4% en el quinto mes del año, derivado de la reducción de la producción de carbón no coquizable, oro, zinc, azufre, fluorita, plomo y plata; mientras que se incrementó la de yeso, coque, cobre y pellets de hierro en el mes en cuestión.

Sector externo

Remesas (reportaron su décimo primer incremento anual consecutivo). Durante junio pasado las remesas que los mexicanos residentes en el extranjero enviaron a México sumaron 2,037.8 millones de dólares (mdd), cifra 4.5% superior al valor reportado en junio de 2013 (+87.5 mdd), lo que implicó su décimo primer incremento anual consecutivo. Con ello, durante el primer semestre de este año, los ingresos por remesas en México alcanzaron un monto de 11,620.3 mdd, dato 7.3% superior al del mismo periodo de 2013, el mayor crecimiento anual para un periodo semejante desde 2006.

El número de operaciones realizadas durante el sexto mes de este año creció 6.5% anual, al sumar 6.8 millones, con un monto promedio por operación de 298.2 dólares.

Precios del petróleo (mostraron baja importante). El precio del barril de la mezcla mexicana de petróleo cerró el 1 de agosto pasado en 93.27 dólares por barril (dpb), un descenso de 2.59% (-2.48 dpb) respecto a su cotización del pasado 25 de julio, lo que significó su segundo descenso semanal consecutivo. Con ello, en lo que va del año, el precio de la mezcla registra un incremento acumulado de 0.82% (+0.76 dpb) y un nivel promedio de 95.15 dpb, 10.15 dpb mayor a lo previsto en la Ley de Ingresos para 2014.

Asimismo, los contratos a futuro de los crudos West Texas Intermediate (WTI) y Brent reportaron baja importante en la última semana, ante las perspectivas de una mayor oferta de crudo en el mercado europeo y una menor demanda del energético en Estados Unidos.

Mercados financieros

Crédito de la banca comercial (creció 4.7% en el sexto mes del año). A junio de 2014, el saldo del crédito vigente de la banca comercial al sector privado se ubicó en 2,574 miles de millones de pesos, lo que implicó un incremento real anual de 4.7%, en línea con el crecimiento promedio anual reportado en lo que va del año, debido al alza reportada por el crédito al consumo (4.2%), a la vivienda (5.3%) y a las empresas (+4.2%).

Reservas Internacionales (reportaron otro ajuste por cambio en la valuación de los activos internacionales). Al 25 de julio de 2014, el saldo de las reservas internacionales fue de 190,192 millones de dólares (mdd), lo que implicó un descenso semanal de 45 mdd, producto principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco Central.

Así, en lo que va de 2014 las Reservas Internacionales acumulan un incremento de 13,670 mdd, superior a los 4,731 mdd acumulados durante el mismo lapso de 2013.



Tasas de interés (la líder en nuevo mínimo). En la trigésima primera subasta de valores gubernamentales de 2014, realizada el pasado 29 de julio, la tasa de rendimiento de los Cetes a 28 días descendió 2 puntos base (pb), con relación a la subasta previa, para ubicarse en 2.80%, lo que implicó su nuevo mínimo histórico; mientras que las de los Cetes a 91 y 175 días aumentaron 2 y 1 pb, respectivamente, al colocarse en 2.91% y 2.98%, en ese orden.

Por su parte, la tasa de interés nominal de los Bonos a 3 años se elevó 1 pb a 4.42%, en tanto que la tasa de interés real de los udibonos a 3 años disminuyó 1 pb a 0.67%.

Mercado de valores (reportó semana volátil). Entre el 28 de julio y 1 de agosto de 2014, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró un comportamiento mixto con sesgo negativo, debido a una toma de utilidades ante ganancias previas y luego del comunicado de la Fed (que elevó la posibilidad de que el movimiento de las tasas de interés en ese país se dé antes de lo previsto), de las sanciones de Europa a los bancos de Rusia y de algunos datos económicos negativos en Estados Unidos.

Así, el IPyC, principal indicador de la BMV, cerró el 1 de agosto pasado en las 43,986.11 unidades, lo que implicó un descenso semanal de 0.9% (-400.51 puntos).

En lo que va de 2014, el IPyC registra una ganancia acumulada de 2.95% en pesos y de 2.10% en dólares.

Tipo de cambio (cerró la semana en 13.19 ppd). El 1º de agosto de 2014, el tipo de cambio FIX se colocó en 13.1932 pesos por dólar (ppd), 25 centavos por arriba del nivel observado una semana antes.

Así, en lo que va de este año, el tipo de cambio FIX registra un nivel promedio de 13.0943 ppd y una depreciación de 11 centavos (+0.8%).

Riesgo país (registró alza moderada). El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, cerró el 1 de agosto pasado en 148 puntos base (pb), 8 pb por arriba del nivel observado el 25 de julio de este año, pero 7 pb inferior al nivel reportado al cierre de 2013.

Asimismo, durante la semana pasada el riesgo país de Argentina y Brasil se elevó 14 y 16 pb, respectivamente, al cerrar el 1 de agosto de 2014 en los 701 y 225 pb, en ese orden.

Expectativas

Expectativas del sector privado (problemas de inseguridad pública el principal factor que podría limitar el crecimiento). La encuesta de julio de 2014 sobre expectativas de los especialistas en economía del sector privado, que realiza el Banco de México, revela que éstos consideran que los principales factores que podrían obstaculizar el crecimiento económico de México en los próximos meses son: en primer lugar, los problemas de inseguridad pública (por séptimo mes consecutivo), seguida por la debilidad del mercado interno, la debilidad del mercado externo y de la economía mundial y la política fiscal que se está instrumentando.